
2学期が終わりました 
８月末から１２月、夏から秋・冬へと、季節は移り変わり、大き

な行事や取り組みがたくさんあった、長い２学期が終了しました。 

世間では、リオのオリンピックなど、感動的なニュースの一方、

世界各地で政治や社会で予想外のできごとがおこったり、攻撃的な

言動や世界各地のテロ事件等、気になる動きもありました。日本漢字能力検定協会が発表した

「今年の漢字」は、「金」でしたね。(この漢字は3回目だそうです) 皆さんにとって、今年を

あらわす漢字は何でしょうか？  短・楽・努・苦・迷・疲・笑・勉・・・？？ 

 

先日の個人懇談では、２学期の生活や学習等について振り返りが行われたと思います。保護

者の皆さまには、お忙しい中、個人懇談にご協力いただき、ありがとうございました。 

楽しかったこと、しんどかったこと、課題等いろいろあったと思いますが、皆さんにとって

この２学期、またこの1年は充実していましたか？２学期の活動を思い起こしてみると、、、、、。          
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◎体育大会（9.30）：雨のため、１日順延して実施しました。新しい学年競技もあり、全力を

尽くすさわやかな姿や笑顔がたくさんありました。応援旗は教室に飾られています。 

◎職場体験学習（10.26～28）：2年生が、普段と異なる場で、よく頑張っていました。色々

な発見があり、働く意味や、将来を考える一歩となりました。 

◎ふれ愛子どもカーニバル（11.5）：今回は1年生有志が地域の方と共に、公園で小さい子ど

もたちに喜んでもらえる体験をしました。心くばりが随所にみられました。 

◎1年秋の校外学習(11.9)：今年初めて実施。班別野外活動で、自分たちで料理を作りました。 

◎小中交流会（12.2）：来年度入学予定の小学６年生に、学校紹介、授業体験、クラブ見学等

をしてもらいました。授業体験はよかったという声がいくつもありました。 

◎人権フェスタひまわり（12.9）：各学年や生徒会の取り組みや共同作品の発表、夢バトンに

込めた思いを発表しあいました。 

◎クリーン作戦(12.22)：生徒会の呼びかけで、このあと実施します。協力してくださいね。 

◎朝のあいさつ運動：のぼりを立て声をかけています。キャップ集めに協力してくれました。 

◎遅刻チェック：正門で毎日チェックをしています。同じ人が遅れることが気になります。

ちょっとの心がけで、ギリギリの遅刻は減らせるはずです。 

◎授業：先生や議員の呼びかけで、チャイム（ベル）着席を心がけています。授業が始まれ

ば、落ち着いて学習している姿が大部分です。特に３年生は一生懸命努力しています。ど

の教科でも、授業を大切にすることがすべての基本です！  

◎進路に向けて：自分の将来の事を学年ごとに考えています。3年生は懇談を通じて、具体

的な進路希望先がほぼ決まってきました。来年はいよいよ受験です。悔いの残らないよう、

全力を出し切ってください。同じ境遇の仲間がいる事を信じて、皆で乗り切ろう！ 

◎環境：ゴミもあまりなく、テラスでは学年ごとに環境美化委を中心に、花の植え替えをし

ました。しかし、花壇に踏み入ったり、スイッチなどが傷むことがあります。新しい校舎

をこれからも大切に使っていきましょう。テラスの使い方を考えよう。 

 

 

 



昨日、各学年集会で今学期の振り返りが行われました。議員や班長、先生方から２学期の頑

張ったところ、反省点、今後の課題、冬休みの生活について等、話があったと思います。仲間

や先生の話をしっかり「目と耳と心」で聞けたでしょうか？  

 

【１年生】 

班長と議員から、２学期のクラスの課題や３学期の目標について

振り返りと呼びかけがありました。また発表内容について、数名か

ら感想や意見を聞きました。 

・ベル着、授業初めの号令、掃除等を心がけ、改善していくこと。 

・先生から、学年の今の課題は「人に流される」「人のせいにする」 

 こと。注意や声かけも大事だが、それ以前にまず「自分」がしっ 

 かりすることを心がけよう。 

・冬休みの学校外でも、同じことが課題。人のせいにできないこともあるかもしれない。軽い

気持ちでやったことが、大きな結果を招くこともある。自分をしっかりもつこと。 

大部分の人はしっかり話が聞けています。色々な話を「自分のこと」として話を聞けているか、

集会のような静かに聞く雰囲気を、日常の授業等でも作っていきたいものですね。 

 

【２年生】  

議員会から、クラスごとに振り返りと3学期に向けての話、先

生からも話がありました。 

・ひまわりなど、自分たちで決めてやり遂げたのはよかった。 

・人の話をちゃんと聞く、モノを大切にする、授業を大切にする 

 等、あたりまえのことをできるようにする。 

・近い人には声かけできる。もう少し先までできるようにしたい。 

・体育大会、職場体験、ひまわりなど、行事は苦労もあったけど、 

 やりきった。「やってよかった」という感想が多い。 

・みんなで楽しめるのはいい所だが、ふざける、ちょっかいかける等、何事にも限度がある。 

しんどいと思っている人もいる。ストップしていくこと。  

・冬休みに、家庭で毎日、勉強できる習慣をつけていくこと。そのことで３年生になった時、

スムーズにスタートがきれる。 

・議員、班長は長い時間かけて話し合っている。いろんな人の意見も聞きたい、言って欲しい。 

どうすればよいか悩みながら活動している。  

去年より、ずっと授業を頑張る姿があるとの話がありました。来年はいよいよ３年生。気持ち

を切り替えて頑張りましょう。期待しています。 

 

【３年生】 

委員会や議員会から、活動報告や呼びかけがありました。 

・図書･環境美化委員から、DVD上映会、花壇の整備、大掃除等の活動報告、呼びかけなど。  

・議員会から、各教科の授業の様子や冬休みからの具体的な勉強方法について、先生から聞き

取ったこと、生活面での気になることについて発表がありました。 



・先生からは、冬休みは自分で朝の時間帯の使い方を工夫でき

る機会なので、実際の入試の時間帯に合わせて問題を解いて

みるなど、工夫をすること。「どこ（高校）へ行きたいか」だ

けでなく、「何をしたいのか」を考えること。また体調管理を

心がけ、もし体調を崩したらしっかり休んで回復させること

等、アドバイスがありました。 

集会の後は、球技大会。ドッジボールで盛り上がりました。手

拍子で互いに応援する姿もあり、ホッとできる楽しい時間でし

たね。集会と球技大会、メリハリをつけてやれていました。 

 

全学年を通して、個人、集団それぞれの「成長」を感じる2学期でした。「随分しっかりし

てきたなあ」と感じることがたくさんありました。授業にしっかり取り組む姿や、3年生の引

退後も声をだしあってクラブ活動に打ち込む元気な様子、生徒会活動に一生懸命取り組むとこ

ろを見ると、大変うれしい気持ちになります。授業は、学習内容が随分増えた2学期でしたが、

よく努力している人がいました。学校は授業の工夫改善を一層進めていかなければならないと

考えています。 

 

議員会や班長会などでは、クラスや学年の課題を考え、どうすればよいか話し合ったり、朝

礼や集会で繰り返し呼びかけをしていきました。多くの行事や日常生活を通じて、頑張ろうと

する姿がたくさんある一方で、私語や一部の悪ふざけのせいで、せっかくの努力や苦労に水を

さされるのは残念です。「うるさくするのはアカン、もったいない。しっかりやりたい」「もっ

と人の気持ちを考えるべきだ」と思っている人がたくさんいます。人の気持ちを思いやること、

想像力を働かせることが大切ですね。 

 

体育大会やひまわりで発揮したように、力を合わせてやり遂げる力や、個人で努力を重ねる

力をみんなが持っています。それぞれの「よい面や力」が発揮されることを期待しています。 

「自分がまず変わらなければ、まわりも変わっていかないと思う。」かつて先輩が言ったことば

です。一人一人が少しずつでも意識していくことで、よりよい生活を作っていけると思います。 

２学期のふりかえりを、3学期にぜひつなげていきましょう。 

 

 

3年 男女共生の学習 
１２月１３日、３年生は豊中市保健所の方を招き、男女共生のた

めの学習をしました。今回は、性感染症や避妊など、正しい知識を

持つことが、将来の自分や周りの人にとってとても有益で大事なこ

とだと学びました。スライドや展示だけでなく、途中でコップの水

を使った実験？もあり、興味深く見ることができました。 

 

 



キャラクターの名前は「ひまわりん」に決定 

～生徒会共同作品を玄関に設置しました～ 

人権フェスタひまわりで発表したペットボトルキャップによ

るキャラクターの壁画。名前はいくつかの候補の中から、登校

時に投票してもらい、校章のひまわりにちなんで「ひまわりん」

に決まりました。また、共同作品を校舎玄関のガラス部分に設

置しました。中庭側からよく見えます。みんなで協力して作り

上げた作品。見るものを明るく楽しい気持ちにさせてくれます。 

 

３学期 １・２年チャレンジテスト 3年実力テスト 
１月１２日（水）１年、２年は大阪府のチャレンジテストがあります。すでに範囲も示され

ていますので、十分準備をしておきましょう。（直定規とコンパスを用意のこと） 

ここ数年、公立入試に関して様々な変更があり、入試の調査書に３年だけでなく、１・２年

の評価が加味されるようになっています。大阪府からリーフレット、プリントが色々配布され

ています。ただ、制度がどう変わろうとも、日々の授業や学習を大切に、基礎学力を身に付け

ていくことが重要なのは同じです。３年生は同じ１月１２日、第４回実力テストです。 

 

冬休みに入ります 

約２週間の冬休みに入ります。クリスマスや年末年始、家族で過ごすひとときです。健康に

十分留意して、有意義に過ごしてください。（インフルエンザがぼつぼつ出ています。） 

３年生は年が明けると、大変忙しくなります。休み中にしっかりと学習に取り組みましょう。

くれぐれも生活のリズムを崩さないように！ 

 

保護者の皆様、PTA活動を始め、今年 1年、本当にありがとうございました。よいお年を

お迎えください。来年もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


